

**HORAS DE DESPACHO**  
Redacción: Desde las cuatro de la mañana a las once de la noche.  
Administración: Desde las siete de la mañana a las siete de la noche.

PRECIOS DE AROHO

España . . . . . 1 25  
Extranjero (Unión Postal) . . . . . 2 50

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA - AVISOS Y NOTICIAS

Número suelto . . . . . 5 cts.  
Id. atrasado . . . . . 10

Oficina: Conquistador, 30

## LA ACTUALIDAD

### El atentado de París

La bomba que ha hecho explosión bajo el coche del Rey don Alfonso y del presidente M. Loubet no ha producido el efecto que intentaban sus autores. Los dos jefes de Estado han salido afortunadamente ilesos y ello ha hecho que sobre la huella amarga del crimen se haya esparcido la suave satisfacción que han sentido los corazones rectos por el fracaso del atentado, contra el que han lanzado su protesta unánime, a la cual unimos la nuestra.

Por muchos amores que engendre el ideal, no explican ni disculpan estas hazas de terrorismo; actos de individuos embriagados por el afán de afirmar con cruentos episodios la predicación de sus doctrinas. El heroísmo es una enfermedad que se aferra al corazón de esos tercos partidarios de la anarquía que no cesan hasta la consumación de su sentencia, brindando su vida al paroxismo del ideal, burlando para su realización las mayores precauciones y las más grandes vigilancias.

Estos atentados no surgen por generación espontánea: son el producto, las más de las veces, de una predicación desenfrenada y de una crítica acerba. Recuérdese el atentado contra Maura. El brazo de Artal se movió después de una despiadada y loca campaña contra nuestro ilustre paisano. En París, como preámbulo del viaje regio, Juan de Bécon ha consignado una nota negra sobre el cielo purísimo de espléndida primavera, nota negra «originada por las leyendas absurdas fraguadas en España por la pasión política...» y han aparecido en París carteles que hablaban de Montjuich y de Alcalá del Valle.

Había el fermento y de él han brotado los autores de la bomba. La laguna es inmensa y sus miasmas se desprenden con profusión abundosa. Funciones policíacas seguramente atajarán el vuelo a los autores y cómplices de este caso concreto, pero la laguna seguirá dando nuevos seres, prontos a introducir la anomalía en la marcha del hombre. La obra curativa es de larga, penosa y constante labor; es labor de saneamiento moral de la sociedad, a cuyo saneamiento todos debieran entregar una voluntad decidida para hacer batir en retirada al fermento destructor que no cesa en su tarea de ir aprisionando nuevas voluntades, entre sus garras enloquecedoras.

Comprendemos la dolorosa incertidumbre que debe torturar el corazón de una madre amatísima, y a ella enviamos nuestra felicitación más sincera, lo mismo que a nuestro soberano don Alfonso y a M. Loubet por haber salido ilesos.

El viaje continúa, y esa agresión fracasada ha servido para que se hayan centuplicado las voluntades que se han ganado nuestro monarca, que se le han rendido al verle sereno e inmutable al borde del peligro.

### AVISO IMPORTANTE

Desosca la CASA PERELLO de complacer a su numerosa y distinguida clientela, como también al público en general, pone en conocimiento de este que desde el día 1.º de Junio próximo, queda abierta la suscripción a «La Lectura» y «Abono Musical».

Las condiciones y datos que se deseen conocer se facilitarán por la misma. CASA PERELLO - UNION 19 Gran Almacén de música

## DESDE MADRID

### Silvela

29 Mayo.

Regreso en este momento de la calle de Lista.

La ciencia impotente, consternada: la uremia envenenando la sangre, Silvela se muere.

Entre los devotos del enfermo, nadie le admira más que yo.

Para mí, el buen gusto y la cultura se llaman Francisco Silvela.

Después de Emilio Castelar nadie le aventajó en generosidad política.

«Soy un fracasado de mi mismo» decía Silvela en la primera lección de Ética en el Ateneo.

No, Silvela era un asqueado de la vulgaridad: su espíritu alado, su aristocratismo intelectual se ahogaba en la densa atmósfera de la política saturada por los miasmas de lo pequeño, de lo mezquino.

El corazón se rebela contra la muerte que lentamente apaga una gran inteligencia.

«Era muy bueno, más de lo que la gente cree, me decía el señor Maura, que no se separa un momento del lecho donde sufre resignado su entrañable amigo, su fiel y leal aliado político.

Nunca dos espíritus se compenetran más que Silvela y Maura.

Desde que se agravó, hice muchas visitas a su hotelito. Una casa blanca, con persianas de un verde claro, de bañasteas italianas y rematada por una cúpula de pizarra, con espaciosos jardines cercados por una pared rústica por encima de la cual asoman las copas de los árboles, como en una huerta rectoral.

La muerte traicionera envolvió con sus negruras aquel encantador retiro, aquel hogar donde se rendía culto a la familia, construido en un extremo de Madrid, al que llega amortiguado el ruido de las luchas, que habían producido a Silvela, las desgarraduras de la ingratitud.

No puedo hablar del grande hombre que se muere: quien esto escribe no sabe más que llorarle.

30 Junio.

El sol desaparecía con resplandores de incendio: frente al Hotel de la calle de Lista, gran número de charolados carruajes tirados por caballos de raza hacían tintinear con sus movimientos nerviosos el hebillaje de plata, esperando que sus dueños tomasen turno en el pequeño zaguan bizantino para firmar las listas.

A las siete, mientras una ola de lujo y vanidad rodaba hacia Madrid, moría don Francisco Silvela, resignado, cristianamente, rodeado del amor de una familia y de sus discípulos Liniers y Aguilera, de su compañero en el Tribunal de la disidencia Eduardo Dato y de Antonio Maura cuya amistad de treinta años coronó un pacto político que la lealtad y el cariño hizo cristalizar.

Sobre la multitud que regresa a Madrid dejando en pos de sí una estela de distinción, se cierne un vago recuerdo: para los que amaron a Silvela graba el dolor algo eterno, como el salvaje «atañaje» que sólo borra la tierra.

No es posible en momentos de dolor tan hondo aquilatar méritos, no es posible hacer una síntesis periodística del alto pensar, del profundo saber, del sutil ingenio, del alado aristocratismo del muerto ilustre: su cadáver sólo lozanos laureles pueden cubrirle.

¿Qué representó en la política Francisco Silvela?

Definirlo fuera en mi ridícula pretensión que jamás me perdonaría, fuera en suma una impertinencia.

Callar, dejar una laguna en estas informaciones escritas siempre con apremio de tiempo, quien como yo sentía por Silvela admiración que no titubea en elevar a culto, fuera desertar.

Hablen del literato, del artista, aquellos cuya firma se descuenta.

Fué Silvela en la política una flor de

aroma penetrante: como orador su originalidad y su distinción le alejaron de esa retórica menuda, de ecos latiguillos que trascienden a diccionario y lectura rápida: su espíritu buscó en la selección encauzar lo que fecunda: más Bayardo que florentino, luchó a pecho descubierta y le venció la perfidia.

Fué el único político que auscultó a Cataluña.

Silvela se presentó a los catalanes con el ramo de olivo y sentó junto a él, en el banco azul al venerable Durán y Bas.

Los radicales llamándose a engaño y los incondicionales lanzando espumarios patrióticos, trazaron el camino de la retirada política al autor de Sor María de Agreda y Felipe IV.

Una carta de Silvela a Miguel S. Oliver en ocasión de haber sido nuestro gran escritor, mantenedor del «Jochs Florals» es desde ayer un documento político de gran valor.

Sagasta gobernando un pueblo de inconscientes: Cánovas tralleando raza merina, pudieron gobernar: Silvela quiso gobernar hombres, quiso hacer patria, y fracasó.

Su gallarda figura, su porte de distinción suprema, su barba gris, sus dientes blancos, su sonrisa irónica y sus quevedos tras los cuales se movían unos ojos escrutadores dieron nombrada de volteriano a quien fué, tan pagano en arte, como cristiano por sentimientos.

Fué su alma todo amor para la línea pura y para el cristianismo, cuya moral colocó por encima de todo, en sus hermosas lecciones de Ética en el Ateneo, que algunos miopes quisieron medir con el cuenta gotas de la envidia.

Cuando toda la vulgaridad se apolotonaba para cerrar el paso al señor Maura, artista y amor del ideal como el señor Silvela, abría éste los brazos.

La historia política contemporánea no registra una unión más firme, un pacto más lealmente cumplido.

Silvela ha muerto sin ser apenas comprendido por los políticos de Comité, que le califican de débil porque no hacía herejías para que los amigos falsearan actos.

¿Comprenderán a Maura, su continuador?

Descanse en paz en el seno de Dios, quien deja en la tierra gérmenes del bien y hoellas de genio deslumbrante.

Andrés CORZUELO.

### El Almirante en su propia iniciativa

A título de información y por su espíritu casi profético, transcribimos a continuación el presente artículo del «Illustrated London News» correspondiente al 27 de Mayo último, el mismo día en que empezó el combate entre las escuadras Rusa y Japonesa. Ha sido traducido expresamente para LA ALMUDAINA.

Al juicio que tenemos formado sobre la escuadra del Báltico, se une cierta admiración hacia el Almirante Rozhdestvensky, por la perturbación que ha atraido sobre las Cancillerías y por lo que ha amenazado la paz de Europa.

El marino en el cual Rusia cifra sus esperanzas, está al frente de lo que sus enemigos llaman «kesshitai», esto es algo como una esperanza perdida, pero la guerra con un vigor y una determinación que no dejará de conquistarle la admiración de sus valientes enemigos. Hasta el punto en que podemos dar crédito a las noticias que nos llegan de aquellos mares, es el Almirante un hombre enérgico, jefe de una gran fuerza, y tal que se graba con vigor en nuestra imaginación británica, porque nosotros comprendemos que todo lo que tenemos y queremos guardar, lo hemos realizado con ese mismo espíritu de atrevimiento. Nosotros no somos tan sólo los aliados del Japón, sino que al mismo tiempo que simpatizamos con su empresa, lo hacemos también con Francia en las dificultades diplomáticas que le está creando Rozhdestvensky por seguir el ejemplo de Nelson que volvía su ojo ciego a las órdenes de sus superiores.

Esta perturbación creada por el Almirante ruso, es un comentario curioso que puede hacerse respecto al convencionalismo reglamentario imperante hoy en Europa: pues hemos llegado a considerar los tratados y compromisos escritos como una cosa que tiene un significado muy distinto del que le da el mundo pacífico: así es que nos sorprende, cuando una circunstancia ó un hombre vienen a demostrarnos la ineficacia de la palabra escrita. Estando el Almirante a tantas millas de su patria no se preocupa ya de las órdenes de su Gobierno: porque al frente de una flota de sesenta buques que puede decirse llevan en sí la fortuna de su Imperio dueño, hallándose cerca de la patria del enemigo y con el convencimiento de que los mejores barcos de la flota rusa yacen a muchas brazas de profundidad, y que el poder militar de su patria está esparcido en los batidos campos de la Manchuria, el Almirante no puede menos de prescindir de etiquetas y de tratados. Rozhdestvensky está empeñado en una empresa desesperada en que todas las circunstancias le son contrarias. Si hemos de dar crédito a Carlos Joubert tiene el Almirante bajo sus órdenes a muchos hombres que han jurado auxiliar al enemigo en beneficio de la revolución social, y va a encontrarse frente a frente con un antagonista que ni teme a la muerte ni ha probado la amargura de la derrota. Se encuentra en una región en que la hostilidad es tan manifiesta como desvergonzada, usando disfraz de neutralidad engañadora en el fondo; pues tiene detrás de él un telégrafo en cuyo secreto no puede confiar, y delante de él al Almirante Togo, a quien Wendell Holmes ha llamado un cerebro de tres puentes, que espera el momento oportuno para lanzarse sobre él en mortíferos ataques. Puede que venza el Japón; ó que generalizándose la lucha se vea comprometida la Europa sacando las castañas del fuego y suministrando un postre a los pequeños ídolos de hojalata del Wilhelmstrasse. Sea lo que fuere, debemos reconocer el predicamento en que se halla Rozhdestvensky y que lo ha mantenido con tesón.

No puede considerarse al almirante ruso como uno de esos hombres que han lanzado a su país a una guerra por motivos sordidos ni como a uno de esos corrompidos que se ven en San Petersburgo y en Moscú en cuyo pecho brillan condecoraciones ganadas en salones y boulevards y luchando sólo con su lengua. Rozhdestvensky se nos presenta, no como un político, sino como un marino decidido a obrar y quizá destinado a morir, pero sea que obre, sea que muera, brillará en los anales de las armas rusas.

Los cuentos sobre la suspensión de su avance no merecen crédito alguno.

A pesar de los mares que nos separan, nuestro modo de sentir es tan conforme al del Almirante ruso que nos damos perfecta cuenta de la magnitud de su esfuerzo y hallamos justificado su proceder desde su propio punto de vista nacional.

Lo que se habla y lo que se escribe nos abruma por todas partes; vivimos en este ambiente; pero el Almirante ha prescindido de todo. Llegado el caso de obrar, las consideraciones diplomáticas no son para él más que una voz clamando en el desierto. Dícese que el Czar instigado por los consejos del Almirante ruso mandó un telegrama a Rozhdestvensky preguntándole en dónde se hallaba su flota. Un buque aviso llevó el telegrama que llegó a su destino. La respuesta fué «Por ahora estoy en un escondite».

«Todo lo que un hombre posee lo da gusto por su vida» y el Almirante Rozhdestvensky tiene algo más que guardar que su propia vida. Sólo en sus buques de combate tiene más de diez mil hombres: teniendo además bajo su mando otros treinta buques incluyendo los cruceros auxiliares, destroyers, la flota voluntaria y los barcos-hospitales.

Como marino su deber es conducir esta armada al combate ó en sitio en que pueda anclar en las mejores condiciones bajo la protección de los cañones de Wladivostok para prestar servicio a la causa de su patria.

Su prudencia colectiva de Europa le está diciendo a gritos: «Tú no tienes base naval ninguna, ningún depósito de municiones, ninguna facilidad de carbón»; sal al encuentro del Almirante Togo que te está esperando y muere tan gloriosamente como puestas, pues debes estar seguro de que vas a morir; y ha de ser pronto; porque tu continuada existencia entorpece los proyectos de paz.

A esto contesta el Almirante con hechos y no con palabras «Je prends mon bien là où je le trouve»; y apesar de los diplomáticos, limpia sus barcos, los aprovisiona, da descanso a sus tripulaciones y pide que si se quiere su relevo, que éste sea por fuerza.

Todo esto es molesto, quizá peligroso para nosotros y para la Francia, pero

no deja de ser grande. Esta es la guerra. No creemos que la brillante conducción de esa flota por el Almirante Rozhdestvensky altere en lo más mínimo el desenlace de la campaña, pues no puede tener la seguridad de infiltrar en el espíritu de sus subordinados el alto desánimo que le anima. El Almirante no está al frente de hombres libres y patriotas que mueren gloriosamente por una buena causa; sino que acudilla a hombres sin voluntad; lo que le obliga a mantener la unidad en sus flotas por medio de la disciplina más espartana.

Contra los japoneses, que a su oriental desprecio de la vida, unen la occidental fertilidad de recursos, el simple valor no substituye al cálculo; y como los japoneses son mejores que los rusos, hombre por hombre, hay to la razón de creer que a la flota del Báltico no le cabrá mejor suerte que la de los buques que tuvieron un fin desastroso bajo los fuegos de las colinas de Port-Arthur; pero, apesar de todo creemos que la posteridad admirará al Almirante Rozhdestvensky por haber sacado el mejor partido posible de su muy árdua empresa.

### El Rey en París

Ampliamos las noticias publicadas por telegrama, las con siguientes llegadas en el correo de ayer.

París 30.—Al entrar en el Eliseo el Rey don Alfonso fué aclamado unánimemente y muy repetidas veces, de manera tan calorosa, si no mas, como otras veces, con que ha saludado la multitud a personajes regios que han visitado París en circunstancias análogas a las actuales.

Don Alfonso contestaba a las ovaciones que se le tributaban saludando unas veces con la mano izquierda y otras con la derecha y sonriendo S. M. saludaba también muy expresivamente a las señoras, que agitaban sus pañuelos desde los balcones.

Al apercebirse de las músicas de los regimientos, volvía en seguida la cabeza para saludar la bandera.

Durante una parte del trayecto, el Rey saludaba de pie en el coche presidencial y fueron precisas las instancias amistosas de M. Loubet para decidir al Rey a que permaneciera sentado, temeroso aquél de que sufriera molestia.

Hallándose en el tren, momentos antes de llegar a París, don Alfonso dijo, demostrando buen humor, a las personas de su séquito. Si hay silbidos, he tomado mi resolución; tanto peor para los silbantes, porque les saludaré.

El Rey pudo a través de los cristales de las portezuelas del coche-salón contemplar a los soldados que vigilaban la línea, viéndolos en posición reglamentaria; esto le movió a decir: Aunque aislados se mantienen con la misma corrección que si estuvieran a la vista de sus jefes; esto demuestra que existe el sentimiento de la disciplina en el ejército francés.

S. M. contempló muchas grandes moradas situadas a orillas del Loire y le produjo admiración muy viva la vista del paisaje.

Cuando el alcalde de Orleans se hubo presentado al Rey, éste dijo: Ya sé lo que ha hecho París para recibirme: os estoy particularmente reconocido. Durante el trayecto pudo el Rey examinar los caballos de nuestra caballería, pues nuestros oficiales se presentaban en los puntos del trayecto.

S. M. ha mostrado su admiración al ver el público numerosísimo y elegante que se agrupaba en balcones y ventanas a ambos lados de la avenida de los Campos Elíseos.

El Rey ha dicho en una conversación lo siguiente: Un oficial me llama siempre a primera hora de la mañana, porque tengo deberes que llenar; me gustan las distracciones y ejercicios de sport, pero me esfuerzo en no perder de vista las graves responsabilidades que pesan sobre mí.

Don Alfonso se ha conquistado las simpatías de todos los que le rodean, los cuales se apresuran espontáneamente a satisfacer sus deseos.

París 30.—La comida ofrecida al Rey de España ha rivalizado en esplendor y magnificencia con todas las solemnidades celebradas en el Eliseo en los últimos tiempos.

Se han prodigado las plantas verdes, las flores, los tapices, las colgaduras. Once grandes arañas de cristal iluminaban el salón y la mesa, estando ésta espléndidamente decorada con obras maestras de Sévres, de una riqueza artística inapreciable.

El Rey y M. Loubet se han sentado a la mesa uno junto al otro. A la derecha de don Alfonso estaba la señora de Loubet y a la izquierda del presidente de la república la marquesa del Muni.

El Rey ostentaba el gran cordon de la Legión de honor; M. Loubet llevaba el Toison de oro; los invitados franceses y españoles llevaban respectivamente las condecoraciones que acaban de recibir, y eran en número de 106 comprendiéndose en el mismo los personajes palatinos de España y los de la embajada, los presidentes del Senado y de la Cámara de los diputados, M. Rouvier, los ministros y varios personajes políticos, el cuerpo diplomático, las autoridades superiores militares y civiles y varias notabilidades artísticas y literarias.

En el menú, muy artísticamente presentado, se veían las armas de don Alfonso y un medallón representando a Francia, teniendo a cada lado un mujer, una de las cuales figura ser Francia y España la otra, tendiéndose las manos.

Durante la comida ha tocado varias composiciones de la música de la Guardia republicana.

París 30.—Durante la comida en el Palacio del Eliseo, una enorme multitud ha permanecido estacionada en las inmediaciones del mismo, que estaba brillantemente iluminado y adornado con magnificencia con los colores de Francia y España.

París 30.—El Estado ha encargado al pintor Guy, para ofrecérselo a don Alfonso XIII, una copia de Feli e I que existe en el Museo del Louvre.

La animación en las vías públicas ha sido tan extraordinaria durante el día, en que varios puntos quedó interrumpida la circulación.

Esta noche todos los monumentos públicos están iluminados. El aspecto que ofrece la Avenida de la opera es maravilloso. Potentes proyectos eléctricos inundan de luz el decorado de la Avenida. Abundan los motivos luminosos franco-españoles y las combinaciones que reproducen las armas de España.

La afluencia de público es extraordinaria, sobre todo en las grandes vías, que presentan alegre y animadísimo aspecto.

París 31.—El *Matin* dice que, interrogado el señor Villaurrutia, declaró el viaje del Rey don Alfonso a Francia no es únicamente una manifestación de cortesía, sino un viaje político añadiendo que se proponía celebrar con M. Delcassé frecuentes y útiles entrevistas acerca de la cuestión marroquí, pues España se atiene al convenio firmado con Francia y respetará los compromisos contratados, pues los sucesos ocurridos después de la firma de dicho convenio no pueden modificar en lo más mínimo los compromisos recíprocos de ambos países.

París 31.—Los periódicos se felicitan de la entusiasta acogida dispensada al Rey don Alfonso, y afirman la sinceridad de la manifestación de ayer.

La mayoría de la prensa no comenta aún el brindis pronunciado ayer en el Eliseo, pero la *Republique Française* aprueba en absoluto los términos del brindis del Rey, diciendo que no basta que Francia y España vivan eternamente en paz, sino que es indispensable que exista entre ambas la cooperación más estrecha.

Añade que esa cooperación es un hecho consumado respecto de la cuestión marroquí y que la frase del Rey de un «acuerdo completo» indicará a todo el mundo que será imposible hacer surgir ninguna mala inteligencia entre Francia y España acerca de este particular, declaración sumamente oportuna y que da un valor inapreciable a la visita regia.

París 31.—La comitiva regia ha llegado a las 10 y 40 minutos a la plaza del Ayuntamiento. Las Casas Consistoriales estaban magníficamente adornadas. El presidente del municipio, monsieur Brousse, ha recibido al Rey don Alfonso y a M. Loubet, a quienes seguían los ministros, los concejales madrileños y gran número de personas notables. Cuando el Rey ha llegado al salón de sesiones en medio de la noble fila formada por los invitados, M. Brousse ha dado la bienvenida al Rey en nombre del Ayuntamiento y expresado sus deseos en favor de la prosperidad de España, país maravilloso con el que sueñan los artistas franceses. Ha añadido que veía en esta visita regia una prenda de un acuerdo más estrecho entre ambos pueblos a los cuales todo aproxima y nada separa y que París considera este viaje como el complemento del que hizo el Rey Victor Manuel y una prueba de la unión de toda la familia grecolatina.

M. Brousse ha terminado su discurso diciendo que saludaba respetuosamente al huésped del gobierno y al mismo tiempo al joven y amable mensajero de la paz del mundo, toda vez que próxima-

mente irá a un país con el cual existe una inteligencia cordial.

Don Alfonso ha estrechado la mano a M. Brousse.

Luego el prefecto del Sena ha manifestado la satisfacción que le causaba la visita del Rey, ha hecho votos en favor de la grande hermana latina y ha ofrecido sus respetos a la familia Real española.

El Rey ha contestado con voz conmovida, dando las gracias al Ayuntamiento de París y a Francia entera por la afectuosa acogida que le dispensa, añadiendo que conservará siempre la amistad de los franceses, sobre todo ahora que tres nuevas líneas férreas cruzarán los Pirineos, y ha dicho sonriendo: «No habrá ya Pirineos.»

Don Alfonso XIII ha firmado el acta levantada con motivo de su visita y luego ha pasado a uno de los salones donde se ha servido un lunch, y en el que estaban expuestos los regalos ofrecidos al Monarca español.

El Rey al beber una copa de champagne ha repetido sus frases de gratitud y ha hecho votos en favor de París.

Luego el Rey y M. Loubet han estrechado las manos a M. Brousse y han ido a los Mercados.

París 31.—El recibimiento hecho al Rey de España en los Mercados ha sido sumamente entusiasta y pintoresco. La Musa de la alimentación ha recitado un discurso y el Rey la ha felicitado.

Don Alfonso XIII ha regresado al Palacio a las doce menos cuarto por la calle de Turbigo, la plaza de la República, los bulevares, la calle Royale y la plaza de la Concordia.

París 31.—Los periódicos dan cuenta de haber sido detenido en las Tullerías un anarquista procedente de Niza que iba armado con un puñal.

Según el Journal, la policía hace pesquisas para encontrar al anarquista austriaco Verzelius, que huyó después de haber preparado el atentado,afortunadamente descubierto, contra don Alfonso XIII.

París 31.—Los periódicos de esta tarde se ocupan en la cordial y calorosa acogida de que ha sido objeto el Rey don Alfonso XIII, hablando en términos muy expresivos de las simpatías que ha despertado el Monarca español.

El Temps dice que esta mañana ha sido quitada la bandera roja que se había puesto en la Bolsa del Trabajo, conteniendo inscripciones alusivas a los supuestos tormentos de Montjuich y Alcalá del Valle.

París 31.—La Cámara de Comercio de París ha recibido esta tarde a los delegados de las Cámaras de Comercio españolas, asistiendo al acto el ministro M. Dabief y las personalidades más notables del comercio parisiense.

El presidente de la Cámara, M. Lésieur, ha invitado a los comerciantes españoles y franceses a que unieran sus esfuerzos para obtener mejoras en los aranceles de aduanas.

El señor Maltrana ha dado las gracias por la calorosa acogida dispensada a los representantes de las Cámaras españolas.

M. Dabief ha afirmado que el gobierno trabaja con interés por la prosperidad de Francia y España.

Después se ha servido un lunch, habiéndose brindado por don Alfonso XIII, por M. Loubet y por que sea duradera la amistad de los dos países.

París 31.—El Ayuntamiento ha ofrecido esta noche, en el Hôtel de Ville, una comida a los representantes del Ayuntamiento de Madrid. Los invitados eran 160, y la sala estaba lujosamente decorada.

Han pronunciado brindis el presidente del Ayuntamiento de París, el prefecto del Sena, el secretario general de la prefectura de policía y el Alcalde de Madrid. Este ha hablado en francés, diciendo que el mas alto honor para una corporación municipal consiste en ser recibida en el Hôtel de Ville de la capital de Francia. Ha tributado grandes elogios a la nación francesa y a París y ha manifestado la esperanza de que en breve pueda devolver Madrid las pruebas de amistad recibidas aquí.

Estas palabras han sido muy aplaudidas. Después se ha celebrado una recepción, a la cual han concurrido 6.000 invitados.

París 31.—El Rey don Alfonso XIII y el presidente de la república, con sus séquitos, han sido aclamados al dirigirse al teatro de la Opera, llegando al mismo a las 9.20, después de haberse representado el primer acto de «Sansón y Dalila». Los espectadores, puestos de pie, han aclamado durante largo rato al Soberano. La música ha tocado la marcha Real española y el himno nacional francés, mientras el Rey se dirigía a ocupar su sitio en el palco presidencial.

La sala está maravillosamente decorada, ofreciendo mágico aspecto. En el séquito del Rey figuran varias notabilidades españolas y parisienses. Las señoras lucen preciosas toilettes.

París 1.—El Rey ha prestado grande atención a la representación dada en la Opera, aplaudiendo varias veces. Ha sostenido cordiales conversaciones con M. Loubet y su esposa. El espectáculo ha terminado con la pantomima bailable titulado «Maladette».

París 31.—Después de la recepción en el hotel de Ville, el Rey, acompañado de M. Loubet y de su séquito, se dirigió al mercado, pasando bajo los arcos de flores que se habían levantado.

La reina de los mercados Mlle. Jeanne Bouche, que fué coronada el día 28, se adelantó a recibir a don Alfonso, ofreciéndole un ramo de flores.

El Rey abrió los brazos a la reina, se le acercó y besó en la mejilla a don Alfonso. Este devolvió el beso, mientras el público le tributaba una ovación.

También M. Loubet besó a la reina de los mercados.

# PALMA

Hace unos días se extravió un reloj de bola de cristal sujeto a una cadenita y broche de plata oxidada, desde la calle de los Cestos, pasando por la de Jaime II y cuesta de Poderós, a la calle de Danús. En esta redacción indicarán al dueño quien gratificará el hallazgo.

Servicios prestados por la Guardia Civil:

La del puesto de Son Servera, da cuenta de haber puesto a disposición del señor Juez al vecino Antonio Ginard por lesiones inferidas al convecino Mateo Font, en reyerta que sostuvieron ambos.

La de servicio en Selva, comunica haber denunciado al Alcalde de la misma a un sujeto por infracción de las ordenanzas municipales.

La del puesto de Ibiza, da cuenta de haber puesto a disposición del señor Juez de Instrucción al vecino Jaime Serra, de 40 años de edad por daños causados en la propiedad del vecino del vecino de San Cristóbal, Mariano Ripoll.

La de servicio en el Terreno comunica haber sorprendido en las inmediaciones de Porto-Pi a dos sujetos cazando con redes y reclamos, quienes en prenderon precipitada fuga abandonando dichos utensilios, que fueron inutilizados.

De Barcelona llegaron ayer en el vapor correo Belver, don Juan Carbó, don Jaime Cerdá, don Bartolomé Bosch, don Antonio Arguzmón y don Juan Rold.

Por fallecimiento de don Eduardo Roca ha quedado disuelta la sociedad que ha venido girando hasta ahora bajo la razón social «Eduardo Roca y Hermano».

La nueva razón social será «Ricardo Roca».

Su sobrino don Domingo Torrents y Roca ha quedado autorizado para representar al señor Roca, en ausencia de éste, en los negocios de la casa.

Esta mañana a las diez, como hemos adelantado estos días, se celebrará la anunciada Asamblea de Alcoholeros.

El acto tendrá lugar en el salón de «La Protectora» y en él hablarán don Pedro Martínez, don B. Riutord y otros cuyos nombres no se conocían aún ayer.

El lunes próximo a las ocho de la noche se reunirá en Junta general extraordinaria la «Real Sociedad Económica de Amigos del País» para la elección de los cargos de Vice-Contador y de Vocal de la Junta Directiva que se hallan vacantes, y para explicar la proposición presentada por el M. I. Sr. don Antonio M. Alcover en la última sesión ordinaria.

Anteanoche se efectuó, en el «Orfeó Mallorquí» una velada literario musical para celebrar el sexto aniversario de su fundación.

La distinguida concurrencia que asistió pasó una velada agradable.

Se cumplió el programa que insertamos ayer, teniendo que repetir el «Orfeó» las piezas Vivaldy d' amor y Danse Noruega, de Grieg.

Los señores Peña (don Antonio M.), Gayá y García Rover leyeron varias poesías, que fueron muy aplaudidas.

Pero el que nutrió el programa fué el joven don José Massot, cuyos talentos musicales se pusieron una vez más de relieve con la esmerada ejecución en el piano del repertorio anunciado.

Fuó muy justamente aplaudido.

Por el Juzgado Municipal de Saneles hoy se saca a pública subasta una casa situada en la calle del Retiro número 35 de dicha villa.

El Gobernador Civil interino señor Martínez de Campos ha autorizado al Sindicato de Expendedores de Aguardientes, Vinos y Licores, para celebrar la anunciada Asamblea, que para protestar de la ley de Alcoholes se celebrará hoy a las diez de la mañana en el local de La Protectora y la manifestación que tendrá lugar terminada esta para entregar a dicho funcionario el mensaje que contienen las conclusiones de la misma se dirigirá al Presidente del Consejo de Ministros.

Anteayer tarde un sujeto que había estado jugando una marilla en un café de la calle de Buló, se sintió de súbito indispuesto, resolviendo dirigirse a su casa.

Al encontrarse en la Plaza de la Cuar-

tera se sento en un portal donde fué auxiliado por varios transeúntes y por el médico señor Villalonga que acertó a pasar por aquel sitio, ordenando que fuera trasladado a su casa.

Así se hizo pero al llegar a su domicilio falleció.

Dicho sujeto se llamaba Andrés Forteza, vecino de la calle de la Paz y de oficio gojalatero.

Descanse en paz.

Se halla vacante la plaza de Secretario del Ayuntamiento de San José (Ibiza), dotada con el sueldo anual de 996 pesetas. Instancias documentadas en el término de quince días siguientes.

Anteayer fué detenido y encerrado en el depósito de Capuchinos un sujeto, sobre quien recaen sospechas de que sea el autor de varias raterías cometidas estos pasados días en el caserío de los Hostalets.

Los robos y raterías que desde hace bastante tiempo se vienen sucediendo en la villa de Binisalem tienen alarmado a aquel vecindario.

Según parece ayer tarde en el tren ascendente de las dos salió para dicho punto el teniente Coronel, jefe de la Comandancia de la Guardia Civil de Mallorca, señor Gutiérrez, con objeto de poner coto a dichos abusos.

El próximo domingo 4 de Junio, a las siete se celebrará Misa de Comunión en la Iglesia de San Cayetano para los obreros que concurren a las escuelas Gratuitas de San José para los Señores de la Junta Protectora de la Asociación que cuida de sostenerlos y fomentarlos. Por la tarde a las cinco, en el salón que ocupa la Escuela de la calle del General Barceló, se verificará la distribución de premios entre los alumnos que se hayan distinguido por su aprovechamiento y asistencia, precediendo a este acto una plática y amenizándolo el Orfeón de la Casa-Misericordia, que tocará varias piezas de su repertorio.

La policía detuvo ayer a bordo del vapor correo «Belver» a tres sujetos que habían venido sin pagar pasaje y sin modo conocido de ganarse la subsistencia.

Dichos sujetos ingresaron en el depósito de Capuchinos y hoy serán reembarcados para la península.

En la sesión celebrada últimamente por la Junta General del «Orfeó Mallorquí» para la renovación parcial de cargos de la directiva, se nombró, para ocupar los que se indica, a los siguientes:

Vice-presidente 1.º.—Don Gabriel Mas y Guasp.

Id 2.º.—Don Miguel Tous.

Depositario.—Don Manuel Arbona.

Vocal 2.º.—Don Juan Florest.

Id 4.º.—Don José Forteza.

Id 6.º.—Don Luis Miró.

Secretario.—Don Antonio Rosselló.

Vice-secretario 2.º.—Don Miguel Picornell.

Ayer circulaba por esta capital el rumor de que sobre las nueve de la noche del jueves en Binisalem un pobre hombre, mozo de labranza de un predio inmediato al poblado había sido objeto de una agresión, resultando herido de bastante importancia con inyección de una bala de revolver en la pierna derecha.

Dicho sujeto se hallaba abrevando el ganado cuando, según se dice dos individuos a quienes no pudo conocer le dispararon dos tiros, empujándolo luego precipitada carrera.

## Telegramas de protesta

Desde los primeros momentos en que se tuvo noticia oficial del atentado en París contra el Rey de España, se cruzaron los siguientes telegramas:

«Gobernador interino al Ministro Gubernación. Tengo honor manifestar a V. E. la unánime indignación que en esta capital ha producido infame atentado de París, haciéndola constar expresamente ante este Gobierno las diferentes clases sociales y representantes en Cortes sin distinción de partidos que aquí residen.»

El señor Ortega remitió el siguiente: «Excmo. señor Ministro de la Guerra:

En nombre Jefe, oficiales, tropas de este distrito elevo conducto vuestra excelencia nuestra respetuosa felicitación a S. M. el Rey y Real familia por haber salido Monarca ileso inicu atentado anarquista. Renovando tal motivo nuestra muestra inquebrantable adhesión y lealtad institucionales.»

El diputado a Cortes don Alejandro Rosselló, dirigió a París el despacho siguiente:

«A S. M. el Rey de España. París.

En nombre del partido liberal de las Baleares y en el mio ruego a Vuestra Magestad se digne aceptar la más leal felicitación por haber salido ileso del atentado y por la entusiasta acogida de esa noble nación.

Alejandro Rosselló, Diputado a Cortes.

La sociedad Centro Militar, por me-

diación de su Presidente señor Conde de Montenegro, expidió al Ministro de la Guerra este telegrama:

«Ministro Guerra Madrid. Protestando atentado París» contra S. M. y complacidos hidalga serenidad nuestro sobrano rogamos haga llegar al Trono adhesión respetuosa Centro Militar Palma.

El Presidente, Conde de Montenegro.»

El Alcalde de Ibiza dirigió ayer el siguiente telegrama al señor Gobernador Civil:

«Enterado del ignominioso atentado anarquista de que ha sido objeto S. M. el Rey de España en París, protesto del hecho en nombre propio y en el de este vecindario, a la vez que felicito a S. M. y Gobierno de que el atentado no haya traído consecuencias deplorables Ruego a V. S. traslade estas manifestaciones al Excmo. señor Presidente del Consejo de Ministros.»

## Del Ejército

El capellán primero del Clero castronense don Simón Gómez Allagense, excelente en la séptima región ha sido trasladado al servicio de las tropas de Ingenieros y Artillería de Menorca.

El comandante de infantería don José Amengual y Vidal a excedente en la cuarta región.

—El comandante del mismo cuerpo don Emilio Romero Muedra destinado a situación de excedente en Baleares (voluntarios).

—El capitán del mismo cuerpo don Manuel Palou Moltó ha sido destinado a Baleares en expectación de destino.

—Los primeros tenientes de infantería don Victor Aléu y Solá y don Antonio Soler Obrador han sido destinados al regimiento infantería de Mahón y al de Palma los primeros tenientes don Serafín del Nido Torres y don Tomás Massot Moyá.

—El primer teniente del mismo cuerpo don Joaquín Rovira Truyols ha sido destinado al de Palma.

## CUESTIONES MUNICIPALES

Por falta de asistencia de los señores concejales no pudieron reunirse ayer las comisiones de Gobierno y Policía y de Fomento y Beneficencia.

Para hoy estan convocadas las Comisiones de Hacienda, Obras y Ensanche, para resolver varios asuntos de su competencia.

Se interesa que se presenten en el negociado de reemplazos los siguientes individuos licenciados del Cuerpo de Ingenieros:

Lucas Homar Batle, Manuel Niebla Martos, Jaime Comas Sancho, Pedro Serra Vidal, Miguel Casellas Miguel, José Bonet Bonet, Miguel Rosselló, Pablo Beltrán Reus, Pedro Mateu Jaime, Gelabert Planas, Juan Miró Forteza, Miguel Rosselló Vidal, Aniceto García Navarro, Jaime Serra Terrasa y Juan Monserrat Quetglas.

## ¿Complot anarquista?

Nuestros lectores tienen noticia del sujeto que condujo por un agente de Vigilancia de Barcelona, fué embarrado el jueves por la ciudad condal.

Por hacer referencia a dicha detención; y además ser de palpante actualidad tomamos las siguientes noticias que publica el «Noticiero Universal» de Barcelona:

«Hace unos días observábase inusitado movimiento en la policía judicial y en la gubernativa, movimiento que coincidía con repetidas y reservadas conferencias del gobernador civil con el fiscal de la Audiencia territorial. Hasta hoy, nada ha podido traslucirse que permitiera asegurar el descubrimiento de un complot anarquista; pero son ya de tal género los hechos que no se ha logrado sustraer al conocimiento público, que sugieren la vehemente sospecha que deja entrever el epígrafe de estas líneas.


Hace unos diez ó doce días, el señor gobernador civil tuvo noticia de haberse ausentado de Barcelona un peligroso anarquista que, antes de partir, hizo graves revelaciones a varios compañeros suyos. Así se nos asegura.

El señor González Rothwos encomendó la práctica de las averiguaciones que estimó necesarias a la policía judicial y a la gubernativa, y pocas horas después se había logrado saber que en determinado punto de la montaña de Montjuich se hallaban enterrados varios aparatos explosivos.

Mientras aquí la policía continuaba sus indagaciones, el señor gobernador ordenó al agente especial de vigilancia señor Ramirez que se trasladase a Mahón para capturar al anarquista aludido, que se llama Alfredo Picornell.

Parece que ese individuo se ausentó de esta capital tres días después de cometido el atentado de la calle de Verano.

También tiene relación con este asunto la detención practicada anteayer en Portbou de los anarquistas Dalmau y Emilio Gallar Barré, que según parece, acababan de llegar de Narbona con el propósito de repararse.



DON FRANCISCO JUAN Y RIGO

*Ha fallecido el 2 de los corrientes*

DDSPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

E. P. D.

Su desconsolada esposa, hijo, hija política, sobrinos, sobrinas y demás parientes suplican a sus amigos y conocidos se sirvan tenerle presente en sus oraciones y asistir al rosario que se rezará a las cuatro y media de la tarde en la Iglesia de San Jaime y seguidamente a la conducción del cadáver y el lunes día 5 se celebrará el funeral en la misma Iglesia a las once de la mañana.

## Herniados.—Quebrados.—Leed

Siendo tantos los herniados (trencats) que están sufriendo constantemente y siendo los bragueros del reputado ortopedista señor Torrent de Barcelona remedio infalible para la curación de tan grave dolencia dicho especialista a fin de dar a conocer los grandes resultados curativos de sus maravillosos aparatos estará en Palma únicamente el día 6 de Junio en la Fonda del Vapor, Verí 19, donde podrán consultarle todas cuantas personas quieran curarse de sus hernias como así mismo los que sufran desechos abdominales y de la matriz ó elevación en cualquier parte del cuerpo pues para todas sus dolencias dicho especialista construye aparatos verdaderamente notables y que son la admiración de los más eminentes médicos que constantemente lo están recomendando.

No dejes de visitarle, folletos, pruebas y consultas gratis para todo el mundo. Téngase presente que el especialista señor Torrent estará en Palma únicamente el día 6 de Junio.

Teniendo ya la noticia de la detención de los tres referidos sujetos, se creyó oportuno llevar a cabo varios registros en los domicilios de cinco anarquistas residentes en Barcelona, y esta madrugada se hizo el servicio con todo género de reservas.

Realizaron dicho registro el juez señor Moreno y Jarcia Navarro, el jefe de vigilancia señor Tressols, el jefe de la policía judicial señor Barbará y los inspectores Pou y Mengibar.

Uno de esos registros, el que según parece ha dado resultado mejor, hizo en la calle del León, de la barriada de Gracia, donde vive el anarquista Picornell, padre del detenido en Mahón. Allí los mencionados señores recogieron varios documentos y tubos de hierro, y detuvieron a Picornell, enviándole al Palacio de Justicia, donde se le comunicó en un calabozo.

Los otros cuatro registros dieron de sí la ocupación de muchas cartas que serán examinadas por el juez, y la detención de los anarquistas Francisco Serra, Bernadas, Corominas y Juan Torres.

Todos fueron encerrados en calabozos del Palacio de Justicia, donde aún se hallaban esta tarde incommunicados.

No se ha querido decir si todos los detenidos están complicados en el atentado del 17 de Noviembre último, ni si trataban de hacer algo análogo en Barcelona, pero parece desprenderse de las preguntas hechas por los agentes de la autoridad y por algunas frases que hemos oído que los detenidos habían tramado un complot, cuyos resultados tenían que dejarse sentir en la capital de Italia.

Esto es cuanto hemos podido averiguar. Lo damos al público con toda clase de reservas, pues fácilmente se comprenderá las dificultades con que se tropieza al hacer esta clase de informaciones.»

Hoy a las ocho y media se efectuarán los exámenes de la asignatura Química general.

De los estudios de Náutica se celebrarán a la misma hora exámenes de Dibujo Geográfico, Dibujo hidrográfico, Trigonometría esférica y rectilínea y Pilotaje y Maniobra, unas a continuación de otras.

El día 5 a las ocho y media tendrán efecto los de Lengua Castellana y Agricultura y Técnica Agrícola é Industrial.

## Exámenes

La Asociación de las Hijas de María ha celebrado hoy la fiesta que sirve de epílogo al florilegio místico ofreciendo a la Virgen en el mes de Mayo. La serie toda de actos religiosos celebrados por la asociación en este risueño mes de la luz, del amor y de las flores, ha sido digna del objetivo a que iba destinada. Tales manos la tejieron que no ha podido menos de resultar, en lo que tuvo de artística, una muy fina manifestación de buen gusto.

La fiesta de hoy ha sido una solemnidad muy de resalto en la vida rural del pueblo. La capilla de la Purísima, fastuosamente adornada con macetas, flores, sesterías y luces, nunca había estado tan hermosa. El clou de aquella felicísima exhibición de galas artísticas lo constituía una preciosa alfombra de flores, de la cual puede decirse que era todo un primor.

Otro detalle de la fiesta que ha cau-

## De las islas

Artá

La Asociación de las Hijas de María ha celebrado hoy la fiesta que sirve de epílogo al florilegio místico ofreciendo a la Virgen en el mes de Mayo. La serie toda de actos religiosos celebrados por la asociación en este risueño mes de la luz, del amor y de las flores, ha sido digna del objetivo a que iba destinada. Tales manos la tejieron que no ha podido menos de resultar, en lo que tuvo de artística, una muy fina manifestación de buen gusto.

La fiesta de hoy ha sido una solemnidad muy de resalto en la vida rural del pueblo. La capilla de la Purísima, fastuosamente adornada con macetas, flores, sesterías y luces, nunca había estado tan hermosa. El clou de aquella felicísima exhibición de galas artísticas lo constituía una preciosa alfombra de flores, de la cual puede decirse que era todo un primor.

Otro detalle de la fiesta que ha cau-

El programa ya lo hemos dado a conocer a los lectores. Además de la parte científica, ha cuidado el Comité de Organización local, dirigido por su incansable Presidente don Domingo Casanovas, de dar el mayor atractivo, a la permanencia de los congresistas, en esta isla, pues además de festejos en su obsequio, que consisten en un Gardin Parrey en el Bosque de Belver y en una fiesta marítima por el Club de Regatas se ha organizado una excursión a bordo del vapor Miramar, con visita a las cuevas de Artá y de Manacor.

Para formular las conclusiones se han nombrado las siguientes comisiones:

Comisión para estudiar el nombramiento de dentistas en el Ejército y en la Armada; es decir ingreso en la Sanidad Militar, como en los ejércitos de Alemania, Inglaterra, Francia y Estados Unidos.

Comisión para estudiar el nombramiento de dentistas en el Ejército y en la Armada; es decir ingreso en la Sanidad Militar, como en los ejércitos de Alemania, Inglaterra, Francia y Estados Unidos.

Comisión para estudiar el nombramiento de dentistas en el Ejército y en la Armada; es decir ingreso en la Sanidad Militar, como en los ejércitos de Alemania, Inglaterra, Francia y Estados Unidos.

Comisión para formar el Código de Odontología profesional.

Comisión para gestionar la implantación de subdelegados de Odontología, que ayuden a combatir el pernicioso intrusismo.

Comisión de Legislación, cuya principal misión será la de gestionar la restricción del libre ejercicio en España de los odontólogos titulados en el Extranjero.

Comisión de higiene dental pública, encargada de impulsar el conocimiento de la importancia que para la salud en general involucra la higiene de la boca, desconocida sobre todo en los hospitales, asilos, escuelas, cárceles, cuarteles, etc.

Comisión de reforma de la Enseñanza dental; y otras tres sub comisiones: la de Información y Propaganda, de la Organización científica local, y la de Festejos, que son de puro orden burocrático.

Las insignias de congresista se han encargado a una fábrica de esmalte de Hamburgo. Consisten en un boton de metal, en cuyo centro, sobre esmalte de los colores nacionales, queda en relieve el escudo de Palma, en oro, y el botón está limitado por una franja de esmalte azul en la que aparece en letras doradas la leyenda: «F. O. E.—Palma.—1905».

Podrán inscribirse como miembros numerarios del Congreso todos los que estén autorizados legalmente para ejercer la Odontología en España; los médicos, farmacéuticos y veterinarios y los extranjeros y personalidades que sean invitados por la Junta de organización.

Serán miembros agregados del Congreso las personas de la familia de los miembros numerarios, los estudiantes de Ciencias Médicas y cuantos se interesen por el progreso de la Ciencia Odontológica y sean admitidos por la Junta.

Todos tendrán derecho a asistir a las sesiones del Congreso y a las fiestas y recepciones que se organicen, pero solamente los miembros numerarios tendrán voz en las discusiones y podrán presentar trabajos.

Derecho de inscripción para los miembros numerarios: 25 pesetas. Id. id. para los agregados 15.

Las compañías de Ferro carriles del Norte y de Madrid á Zaragoza y Alicante, han ofrecido igual reducción en el precio de los billetes que la concedida para otros Congresos. La compañía de Ferro-carriles de Mallorca ha hecho también la rebaja del 50 por 100.

Las compañías de vapores de Barcelona á Palma y de Marsella y Alicante á Palma han concedido también rebaja en los precios de pasaje para los congresistas. Igualmente la Islaña Marítima otorga el 50 por 100 de reducción en los billetes de congresista.

He aquí los gastos, todo comprendido: viaje, alojamiento, manutención y demás necesarios, según los puntos de partida y las clases de pasaje:

Desde Madrid: partida el 26 de Julio; regreso el 3 de Agosto. Primera clase: 225 pesetas. Segunda id: 125 id. Tercera id: 75 id.

Desde Barcelona: embarque el 27 Julio y regreso el 2 Agosto. Primera clase: 190 pesetas. Segunda id. 60 id.

Desde Valencia: embarque el 28 Julio; regreso el 3 Agosto. Primera clase: 110 pesetas. Segunda id. 70 pesetas.

La primera clase da derecho á pasajes de primera, alojamiento y manutención en el Grand Hotel y asistencia al banquete oficial.

La segunda categoría, á pasaje de 2.<sup>a</sup> y alojamiento y manutención en los Hoteles de Mallorca, Continental 6 Balear. Estos derechos se entienden aparte del derecho de inscripción, que deberá pagar cada congresista.

Se han hecho programas detalladísimos conteniendo cuantas indicaciones convenga saber á los asistentes al Congreso, que por su importancia será una de las fiestas más memorables de la Odontología Española.

Comisión para formar el Código de Odontología profesional. Comisión para gestionar la implantación de subdelegados de Odontología, que ayuden a combatir el pernicioso intrusismo.

### Notas del Mar

El movimiento de embarcaciones habido en nuestro puerto durante el día de ayer consistió en la llegada á las siete de la mañana del vapor correo «Bellev», procedente de Barcelona y en la salida del «Islaño» para Ibiza y Alicante, ambos con carga general, la correspondencia y pasajeros.

El miércoles último salió de Marsella para Gibraltar y Cádiz, el vapor mallorquín «Palma», con carga de trigo.

Ha rendido viaje en Marsella el vapor «Colón», con objeto de tomar cargamento idéntico para Sevilla.

El pailebot «Balear» también se encuentra en Marsella descargando una partida importante de langostas cogidas en las costas de Bonifacio.

Es esperado en nuestro puerto un bergantín goleta italiano que debe tomar un importante cargamento de yeso.

## Cultos

### Para hoy

Jubilée de Cuarenta Horas

Continúan en San Felipe Neri en honra del Sagrado Corazón de Jesús: Exposición á las seis, á las diez Tercia y Misa mayor; al aocheer continuación del Triduo, sermón, novena del Espíritu Santo y reserva de S. D. M.

### Otras funciones

En el Socorro, á las ocho durante una misa se dará principio á la novena del Espíritu Santo.

### Visita á la Corte de María

En Santa Eulalia á Nuestra Señora del Consolón.

### Para mañana

Jubilée de Cuarenta Horas

Concluyen en San Felipe Neri en honra del Sagrado Corazón de Jesús: Exposición á las seis, á las siete misa de Comunidad general con plática, á las diez Tercia y la Misa mayor, cantándose una partitura del Maestro Perosi y sermón por el R. P. José Xercavins S. J.; por la tarde á las siete y media conclusión del Triduo por el citado orador, novena del Espíritu Santo, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Empiezan en Santa Cruz también en honra del Sagrado Corazón de Jesús: A las siete y media misa de Comunidad general con plática y luego la exposición del Santísimo, á las diez se cantará la Misa Pontifical del Maestro Perosi, predicando el R. P. Martín Guibá, S. J. á las cuatro y media actos corales, á las siete y media empezará el Triduo con sermón por el mencionado orador, después un ejercicio al Sagrado Corazón y reserva de S. D. M.

### Otras funciones

En Santa Eulalia, fiesta del Santo Cristo: A las siete habrá Oficio matinal, á las nueve y tres cuartos las Horas menores, Misa mayor solemne con sermón que dirá el R. P. Manuel Carceller, S. J., á las seis de la tarde la conclusión del Septenario del Santo Cristo, y á las siete y media el ejercicio del Sagrado Corazón de Jesús con exposición del Santísimo.

En San Jaime, fiesta en honor de San Jorge, martir.

A las diez se cantarán Prima y Tercia, y después Misa mayor solemne con sermón por Don Francisco Litiar, Pbro.

En San Miguel, fiesta en honor de la Virgen María por conclusión del Mes de Mayo; A las diez Tercia y Misa mayor solemne con sermón que dirá don Francisco Vives, Pbro.

En la Merced, á las siete y media misa de Comunidad general para los Esclavos del Smo. Sacramento, á las diez Tercia y Misa mayor solemne con sermón por don Juan Amengual, Vrio, de: San Miguel, en honor de la Sma. Virgen y en acción de gracias por una devota persona, y por la noche se continuará la novena del Espíritu Santo.

En San Francisco empezará, con la solemnidad acostumbrada, la novena del glorioso San Antonio de Pádua: A las siete de la tarde se rezará la Corona de la Virgen, acto continuado se pondrá de manifiesto el Smo. Sacramento, luego habrá sermón que pronunciarán los oradores siguientes: Los días 4, 5, 6 y 7 Don Andrés Servera, Pbro; y los días 8, 9, 10, 11 y 12 Don José Auba, Pbro.

En el Socorro, á las siete misa de Comunidad por los socios de la Guardia de Honor, á las diez misa con plática, y por la tarde á las cuatro continuación del Septenario de Nuestra Señora de los Desamparados, con sermón por el Reverendo Padre Ensebio Aniquin.

En la Anunciación (Hospital) al aocheer el octavo día de Treceñario en honra de la Sangre Preciosísima de Jesucristo con sermón por el R. P. Jaime Rosselló de los SS. CC.

### Visita á la Corte de María

En San Cayetano á Nuestra Señora de los Dolores.

## TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Las bombas eran de Barcelona?

Madrid 2 á las 11:30

Paris.—La policía sigue trayendo activamente para descubrir la procedencia de las bombas arrojadas.

Respecto á ello siguen aun las dudas.

Ahora cunde la creencia de que las bombas procedían de Barcelona, pues en manos de la policía ha caído un talón de ferro-carril en el cual constan dos envíos de tres bombas cada uno desde Barcelona á París por Port-Bou y Cervere.

Ahora sólo falta que la policía logre recoger la tercera de las bombas remitidas.

Despacho.—Dando noticias á la Reina.—En acción de gracias.—Doña Crista ovacionada.

Madrid 2 á las 13:30

El Presido del Consejo señor Villaverde ha despachado con el señor Ojeda, subsecretario del Estado, encargado del Ministerio por ausencia del señor Villaurrutia.

Después visitó á Su Magestad la Reina para comunicarle las últimas noticias que tenía de la estancia de don Alfonso XIII en París.

Doña María Cristina ha oído una misa en la iglesia de la Virgen de la Paloma, en acción de gracias por haber salido ileso el joven monarca del reciente atentado, siendo objeto de delirantes ovaciones por todo el vecindario de aquel barrio, compuesto en su mayoría por obreros.

Descarrilamiento y choque.—Heridos.—La Diputación de Badajoz.

Madrid 2 á las 13:30

Algunos vagones de mercancías del tren número 1001, descarrilaron al hallarse éste cerca de la estación de Villalba, chocando con él á consecuencia del retraso, otro de mercancías, el número 1003, que venía en sentido contrario.

Han resultado heridos un fogonero y un maquinista.

La Diputación Provincial de Badajoz sigue sin constituir. La Comisión Provincial ha presentado al Gobernador un recurso para que lo eleve al Consejo de Estado.

Esta irregularidad es originada por los disgustos que había entre los bandos de diputados.

### Recepción en el Eliseo

Madrid 2 á las 13:30

Un telegrama oficial de París dá cuenta de que S. M. el Rey asistió anoche á la recepción celebrada en el Eliseo.

Esta fué espléndida y á ella acudieron la mayor parte de los individuos del Parlamento.

Los jardines presentaban soberbio golpe de vista.

Tanto á la ida como á la vuelta el Rey recibía grandes ovaciones del público que se aglomeraba para presenciar su paso.

La protesta del Gobierno italiano por el atentado de París.

Madrid 2 á las 13:30

Roma.—El Jefe del Gobierno italiano Sig. Fortis ha pronunciado en la Cámara un discurso de protesta contra el atentado cometido en París contra los jefes de los estados español y francés.

El presidente de la Cámara le ha rogado que en nombre de esta haga presente á los gobiernos de Francia y España, su protesta por el inieuo atentado de que han sido objeto sus jefes.

El ministro de Gobernación y el representante francés.

Madrid 2 á las 13:30

El señor González Besada ha estado hablando largo rato con el representante de Francia en Madrid, cambiando impresiones sobre los sucesos desarrollados en París.

El representante de Francia le comunicó las impresiones de su gobierno sobre los autores del atentado.

El joven Arnau sigue detenido é incomunicado.

El caballo muerto.—Los intelectuales.—Hallazgo de bombas.

Madrid 2 á las 13:30

Paris.—El caballo que murió á consecuencia de la explosión de la bomba será llevado á la escuela de Veterinaria de Alfast para estudiar los efectos producidos por la bomba.

Se acusa á los intelectuales anarquistas de complicidad en el atentado.

La policía en sus registros ha encontrado tres bombas.

No hay atentado contra el Czar.—Mulato, detenido.

Madrid 2 á las 13:30

Ha circulado la noticia de que el Czar había sido objeto de un atentado.

He precurado enterarme. Puedo comunicar que la noticia de dicho atentado es infundada.

Paris.—Se confirma la detención del anarquista intelectual M. Malato, por creérsele complicado en el último atentado.

Se ha negado á declarar.

### A Saint-Cyr

Madrid 2 á las 13:30

Paris.—A las ocho y cincuenta y cinco minutos de la mañana don Alfonso acompañado de M. Loubet, que había ido á buscarle han tomado el tren en la estación de los Inválidos dirigiéndose á Saint-Cyr, en cuya estación han sido recibidos por el prefecto, el comandante del departamento y el alcalde.

En Saint-Cyr almorzarán el Rey y M. Loubet, estando de regreso á las tres de la tarde.

### El anarquista Vallina, declara

Madrid 2 á las 13:30

El juzgado ha estado á tomar declaración al anarquista Vallina, detenido en París.

Este ha confesado que el complot para atentar contra el Rey se había tramado hace tiempo.

Prometió al juez decirle el lugar donde escondía las bombas.

Un telegrama de Togo.—La escuadra rusa, totalmente destruida.

Madrid 2 á las 13:50

Paris.—Hecho el resumen de las partes que le han remitido las divisiones de la escuadra japonesa dando cuenta del resultado de su respectiva intervención en el combate naval, lo ha comunicado el Almirante Togo á Tokio.

En dicho telegrama afirma el almirante japonés á su gobierno, la total destrucción de la escuadra rusa, en los combates que han entablado las dos flotas.

La noticia ha causado delirante efecto en el pueblo japonés, que ha vitoreado á la armada nipona y al almirante Togo.

Aumento en las rentas del Estado

Madrid 2 á las 13:30

La recaudación de impuestos y contribuciones obtenida durante el finido mes de Mayo, arroja sobre la de igual mes del año anterior, un exceso de 5.894.761 pesetas.

Débase principalmente este aumento, al que han experimentado los ingresos por renta de Tabacos y del Timbre.

### Banquete

Madrid 2 á las 14

El ministro de Marina de Francia ha obsequiado con un banquete al ministro de Estado señor Villaurrutia.

A este banquete han sido invitados también los marinos españoles.

Se han pronunciado entusiastas brindis para el Rey de España y para la prosperidad de Francia.

### Mencheta

Catarros de estómago, vientre, vejiga ó matriz, desaparecen con el uso de las Sales de Mediana de Aragón.

SASTRERIA y novedades de Buena-ventura Fuster.—Véase anuncio 4.<sup>o</sup> página.

La mejor medicina para el estómago, ELIXIR A LA INGLUVINA GIOL.

PARA ROPA BLANCA y de buena y entera confianza. Diríjase Almacenes Montaner, Sindicato 2 y 10.

# Últimas noticias

## TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

El anarquista Picort incomunicado —Reserva

Madrid 2 á las 16

Barcelona.—En el vapor correo de Palma ha lldoga precedente de Mahón, el anarquista Picort, detenido por un agente de la policía barcelonesa que pasó á dicha capital con esta misión.

Con objeto de que no pudiese comunicarse con nadie antes de declarar ante el juez, éste se ha trasladado á bordo interrogándole.

Guardase estricta reserva acerca del contenido de las declaraciones de Picort.

Para cuando regrese el Rey.—Calor

Madrid 2 á las 16:25

Para cuando regrese el Rey á Madrid de su viaje á Londres, todas las clases sociales de esta corte le preparan un grandioso recibimiento, como protesta del atentado de que ha sido objeto en París.

La temperatura ha subido de un modo alarmante.

El calor que reina es bochornoso.

El Rey se pasea á pié.—Ovaciones.—En Saint-Cyr.

Madrid 2 á las 17

Paris.—Don Alfonso antes de marchar á Saint-Cyr se paseó á pié por algunas calles de París.

La gente al darse cuenta de que era el soberano español le rodeaban aclamándole.

Las ovaciones se sucedían unas á otras.

En Saint-Cyr han regalado á nuestro monarca, un magnífico caballo.

El Rey ha almorzado en la escuela Militar.

Antes asistió al carrousel organizado por los alumnos.

El rey ha pasado revista á las tropas.

### A visitar Versailles

Madrid 3 á las 17

El Rey á las dos de la tarde salió de Saint-Cyr, dirigiéndose á Versailles con objeto de visitar el hermoso palacio y los encantadores jardines.

Le acompaña en esta visita M. Loubet.

Le recibirá en Versailles el ministro de Instrucción.

En acción de gracias.—Te-Deum en Palacio.

Madrid 2 á las 17

Su Magestad la Reina ha dispuesto que esta mañana á las diez se cante en la Capilla de Palacio un solemne Te-Deum en acción de gracias por haber salido don Alfonso ileso del atentado de que ha sido objeto en París.

Al acto asistirá el Gobierno y el alto personal.

Declaraciones del anarquista Malato

Madrid 2 á las 18:30

Paris.—El anarquista Malato detenido ayer ha negado tener participación alguna en el atentado cometido contra el monarca de España y M.Loubet, afirmando solamente que conocía el complot.

Añadió que en cierta ocasión recibió varias bombas descargadas las que arrojó en los fosos de las fortificaciones.

Ceremonia Religiosa en acción de gracias.—Visita.

Madrid 2 á las 18:30

Paris.—Mañana en la iglesia de San Francisco se celebrará una solemne función religiosa en acción de gracias por haber salido ileso S. M. el Rey don Alfonso del atentado anarquista.

Terminada esta ceremonia

visitará á los heridos con motivo del referido atentado que se hallan en el Hospital.

Nueva atentado anarquista en Barcelona.—Destrozos.—Detenidos.

Madrid 2 á las 18:50

Barcelona.—A las cinco de la tarde estalló un petardo en la Capitanía General

La detonación produjo gran alarma y originó sustos y carreras.

Inmediatamente acudieron varios agentes de policía y otras muchas personas pudiendo apreciar desde los primeros momentos que los destrozos eran de escasa importancia.

Han sido detenidos como autores del atentado dos jóvenes italianos.

### Más detenciones

Madrid 2 á las 22:20

Barcelona.—Se han verificado bastantes detenciones á consecuencia del petardo que ha explotado en la Capitanía General.

Han sido también detenidos varios individuos que componían la Juventud de Libertarios.

Una manifestación de protesta

Madrid 2 á las 22:20

Iniciada por el Diario Universal, se reunirá mañana á las cinco de la tarde una manifestación que se dirigirá á la Embajada francesa á expresar su simpatía á Francia y la satisfacción por haber resultado M. Loubet ileso del atentado anarquista.

El Rey en el Teatro.—Ovación

Madrid 3 á las 14:5

Paris.—S. M. el Rey llegó á las nueve y media al Teatro de la Comedia.

Al salir al palco fué vitoreado por el público que se puso de pie.

La orquesta tocó la «Marcha Real» y después «La Marsellesa».

Durante el trayecto desde el teatro al Palacio donde se hospedó fué aclamado por la multitud.

### Mencheta

Por exceso de original dejamos de publicar «Audiencia», y «Acludia».

### PÉRDIDA

Se ha extraviado una perra joven de raza «pachón», con pigas color rojizo y dos manchas blancas sobre los ojos. Se gratificará á quien la presente en el Centro de Anuncios.—Plaza de Santa Eulalia, 10.

La Sociedad Anónima «Aguas y Sales de Mediana de Aragón», agradece al creciente favor que le dispensa el público adquiriendo con preferencia sus productos ha creído cumplir un deber de gratitud con este, procurando que su uso esté al alcance de todos y con este fin ha puesto á la venta la «Cajita Ideal», conteniendo 25 gramos de sus incomparables Sales, dosis más que suficiente para una cura.

### SE VENDE

Una caldera para fabricar pulpa de alboricoques de unos cien potes de cubida con los demás enseres correspondientes. Diríjase á Don Sebastián Aguiló, calle del Pez, número 10.—Inca.

**EL AGUILA**  
LAMPISTERIA  
30—Brossa—30

**ABANICOS**  
Y ARTICULOS FANTASIA

**EL AGUILA**  
LAMPISTERIA  
30—Brossa—30

### VENTA

Se desea vender una casa de recreo sita en Porto-Pi calle de la Garita que reúne todas las comodidades apetecibles para una familia con jardín y agua para regar y beber.

**ITINERARIO DE LOS SERVICIOS MARITIMOS DE LAS ISLAS BALEARES**

**SALIDAS DE LA PENINSULA**  
De Barcelona para Palma, directo, lunes, miércoles y jueves a las 18'30.  
De Barcelona para Mahón, directo domingo a las 18'30.

De Barcelona para Mahón con escala en Alouñs y Ciudadela, martes a las 14.  
De Valencia para Palma con escala en Ibiza, viernes a las 12.  
De Barcelona para Ibiza con escala en Palma, sábados a las 18'30.  
De Alicante para Palma con escala en Ibiza, domingos a las 12.

**SALIDAS DE LAS ISLAS BALEARES**  
De Palma para Barcelona, directo lunes, martes, jueves y sábados a las 18'30.  
De Palma para Valencia con escala en Ibiza, miércoles a las 12.  
De Ibiza para Barcelona con escala en Palma, viernes a las 7.

De Palma para Alicante con escala en Ibiza, viernes a las 12.  
De Mahón para Barcelona directo, viernes a las 18'30.  
De Mahón para Barcelona con escala en Alouñs y Ciudadela, domingos a las 6.

**SERVICIOS ENTRE LAS ISLAS DE MALLORCA Y MENORCA**  
De Palma para Mahón, jueves a las 18'30.  
De Mahón para Palma, martes a las 18'30.

**NOTA.**—Para el interior de la isla salen todos los días a las dos de la tarde y llegan por la mañana a las nueve.



**SERVICIO DE TRENES PARA VIAJEROS QUE RIGE DESDE EL 10 ABRIL 1888.**  
De Palma a Manacor y Felanitx: a las 7'40 m., 2 y 6'15 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanitx) t.  
De Palma a Manacor y La Puebla: a las 7'40 m., 2'30 y 6'15 (mixto desde Empalme) t.

De Manacor a Palma: a las 2'30 (mixto) 6'30 m. y 5'15 t.  
De Manacor a Felanitx y La Puebla: a las 6'30 m. y 5'15 (mixto en los ramales) t.  
De Felanitx a Palma, Manacor y La Puebla: a las 6'40 m., 12'15 (mixto hasta Santa María) y 5'25 (mixto desde Empalme) t.  
De la Puebla a Palma, Manacor y Felanitx: a las 6'55 m., 1 y 5'25 (mixto hasta Empalme) t.

**PUNTOS DE PARADA Y HORAS QUE BALEN LAS DILIGENCIAS CORREOS DE ESTA CAPITAL PARA LAS PUEBLAS DEL INTERIOR DE LA ISLA.**

Pueblos	Puntos de Parada	Salidas	Llegada
Andraig	Pelaires 85	2 tarde	7 m
S'Arredó	Id. id.	2	7 m
Capdellá	Sentacília	2	8
Calviá	Id.	2	8
Esporlas	P. del Olivar	2	9
Establiments	Id.	2	9
Estalenchs	Id.	2	9
Bañabufar	Id.	2	9
Puigpunyent	Id.	2	9
Valldemosa	S. Miguel 84	2	8
Beya	Id.	2	8
Sóller	S. Miguel 80	2	8
Buñols	Id.	2	8
Lluchmayor	Bauló 6	2	8'30
Santañy	Id.	2	8'30
Campós	Id.	2	8'30

# Cambio de Local de EL SIGLO

Gran comercio de tejidos y novedades para Señora y Caballero de

## MIGUEL LLAUGER

Participo a mi numerosa y distinguida clientela y al público en general, que el establecimiento que tenía en las calles de la Platería número 51 al 57 y Jaime II, número 118, frente a la de Cereols, conocido vulgarmente por CASA MARIA DEL SEGO, lo he trasladado a las calles de Siete Esquinas, número 2 y 10 y Colón, 38 y 40, antes tienda de Curtidos de D. Mateo Castell.

### EL SIGLO.—Palma de Mallorca

Almacenes de Tejidos en Pañería, Sastrería, Lencería y demás artículos

#### BUENAVENTURA FUSTER Y FUSTER

Plaza de Coll 9<sup>1</sup> 9<sup>2</sup> 9<sup>3</sup> PARADA DEL TRAVIA Galera 6, 8, 10 y 12  
TEMPORADA DE VERANO DE 1905

Grandes existencias y espléndido surtido en géneros para la presente estación a precios sin competencia adquiridos directamente de los principales puntos productivos.  
Cortes de trajes Lanilla desde Pesetas 4  
Idem de Alpaca negra desde Pesetas 9.  
Rebaja de precios en los Estambres, Gergas, Vicuñas, Armures, Diagonales y demás géneros pertenecientes al ramo de Pañería.

#### 2.000 Americanas de Alpaca confeccionadas desde Ptas. 5

Telas de hilo, creas, semi, curades, Madepolanes, pañuelos, toallas, Mantelos, servilletas, etc., etc., a precios limitadísimos.  
Gran surtido en driles para trajes de Caballero (*Fabricación Mallorquina*) a precios sumamente reducidos.  
Espléndida colección en Cefiros (Vichys) para trajes de Señora desde el precio mas reducido a lo mejor que se fabrica.

Visítad siempre este establecimiento

Plaza de Coll 9<sup>1</sup> 9<sup>2</sup> 9<sup>3</sup> PARADA DEL TRANVIA Galera 6, 8, 10 y 12

## TIENDA ANTIGUA DE CAN BITLA

Gran pañería de ANGLADA Y LLAUGER

Sindicato (antes Capellería) 31 al 35, y Sombrereros 2 y 4

En este establecimiento se han recibido grandes surtidos de todos los géneros propios para la presente temporada, los cuales se detallan a precios reducidísimos.

ES LA CASA QUE VENDE MEJORES GENEROS A PRECIOS MAS BARATOS

Sindicato (antes Capellería) 31 al 35 y Sombrereros 2 y 4

## TIENDA ANTIGUA DE "CAN BITLA,"

## LOECHES

(LA MARGARITA)

Agua mineral natural Purgante y Curativo de los eczemas, herpes, borrejas, sarna, empelma y, en general, las enfermedades de la piel. Insustituible en las enfermedades del aparato digestivo, del hígado y especiales de la mujer. No se vende el agua a medida sino en botellas, en farmacias y droguerías, y en el depósito, Jardines, 15, Madrid. Los cerchos están sellados.  
Más de medio siglo de uso universal en bebida y en baños

Servicio fijo quincenal entre Marsella, Palma, Argel y Viceversa

El acreditado vapor.

### BASTIAIS

Saldrá de Marsella para Palma el día 6 de Junio  
Palma Argel 7  
Argel Palma 9  
Palma Marsella 10

Admitiendo pasaje y carga pa dichos puntos.  
Informes y despacho: Calle del CONQUISTADOR 45.  
Federico Maret. — Agente

### Gotas Madres Sulfurosas de BAR

Constituyen el remedio mejor y más acreditado en todos los casos en que se debe usar la «Medicación sulfurosa», supliendo con ventaja el uso de toda clase de aguas y de baños sulfurosos.

Son de seguro resultado:  
En los «herpes» así internos como externos; en las «llagas, granos, úlceras, manchas, etc.» en las «anginas, irritaciones de garganta, bronquitis, tos, catarras pulmonares crónicos, etc.»; en las «escrofulas» y «anemia»; y finalmente en todos los casos en que se use el azufre ó las aguas de los manantiales sulfurosos las «Gotas Madres Sulfurosas» obran con gran ventaja, comocidad, rapidez y economía.  
Véndese: precio del frasquito 3 pesetas.—Depósitos: Farmacia de don Juan Valenzuela, Plaza de la Quartera, número 9 y Centro Farmacéutico.

### Cristalería "Ses Barreras," de Bernardo Manera

Cristalería y objetos anexas. Especialidad en artículos para borchaterías, lecherías y cafés. Ventas al por menor. Se sirve a domicilio dentro la capital.

Gran Balneario propiedad de la Sociedad Anónima

## VICHY CATALAN

Situado entre la estación y el pueblo de Caldas de Malavella (Gerona) Distancia de Barcelona: En tren corree 3 horas; en tren ligero 2 horas 35 minutos.

Establecimiento de primer orden. Tempor de: de 1.º de Mayo a 30 de Octubre  
Agua hipertermal de temperatura 60º centígrados alcalina, bicar bonatada sódica. Sin rival para el REUMATISMO, la DIABETES y sínciones del ESTOMAGO, HIGADO, BAZO.

Estas aguas, de reputación universal solo se venden embotelladas y las botellas llevan todos los distintivos con el nombre de la SOCIEDAD ANONIMA VICHY CATALAN. Llamamos la atención de los consumidores, y muy particularmente de los enfermos, para que no se dejen sorprender admitiendo como idénticas a nuestras aguas, otras artificiales que se ofrecen en este mercado con nombres de fuentes imaginarias que solo son marcas de fabrica y no fuentes de origen.

De venta en todas partes.—Administración: Rambla Flores, 18, entre el B restora.

## Callicida Lluch

Mata los callos, ojos de gallo y toda clase de durezas, sin causar dolor ni molestia. Precio una peseta. De venta: Gilberto Lassalle, San Nicolás, 29, y en las farmacias, droguerías y zapaterías.

PALMA.—Tipo-Litografía de Amengual y Muntaner

Fundada 1752.

**Cuando Quiera Vá. Píldoras, tome las de Brandreth**

Puramente Vegetales.  
Siempre Eficaces.  
Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Vahidos, Somnolencia, Lengua Sucia, Afanto Fétido, Dolor de Estómago, Indigestion, Dispepsia, Mal del Hígado, ictericia, y los desarreglos que dimanan de la impureza de la sangre, no tienen igual.

VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.  
40 Píldoras en Caja.

Fundada 1847.

**Emplastos Porosos de Alcock**

Remedio universal para dolores.  
Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.  
Agentes en España: J. URIACH & CA., BARCELONA